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Protokoll 16.Hauptversammlung 
 
Samstag, 23.März 2024 / 10.30 Uhr 

KochLust bei Andrea Schwyn, Am Bach 8, Thundorf 

Vorsitz:  Präsidentin, Iris Schrepfer 

Protokoll: Jolanda Mattle 

Anwesende: Mitglieder: Silvia Baumann, Heinz Hilfiker, Susanne Friedli, Isabelle Hasler, Alice Oehy, Gaby Stam16pfli, 
Margrit Halter, Béatrice Derrer, Christina Ebersold, Erika Karrer, Prisca Rieser-Karrer, Verena Tobler, 
Lydia Näf 

 Vorstand: Iris Schrepfer und Jolanda Mattle (Nadja Bissegger und Petra Jenni entschuldigt) 
 Revisorinnen: Luzia Schmucki (Yvonne Tinner entschuldigt) 
 16 anwesende Stimmberechtigte = 9 absolutes Mehr 
Entschuldigte: Nadja Bissegger, Petra Jenni, Regula Bayer, Marianne Kern, Susanne Biasio, Katharina Issler,  

Damaris Lienhard, Yvonne Tinner, Sybille Binder, Anita Schneider, Julia Nussbaumer 
 
 

Traktanden 
1. Begrüssung & Ablauf 
2. Wahl der StimmenzählerIn 

2a. Ordnungsantrag 
3. Genehmigung Protokoll 15. Hauptversammlung vom 25. März 2023 
4. Jahresbericht Präsidentin 
5. Abnahmen Finanzen – Luzia Schmucki stellvertretend für Nadja Bissegger 

5.1 Jahresrechnung 
5.2 Revisorenbericht 
5.3 Entlastung Kassier und Vorstand 
5.4 Budget 2024 

6. Mutationen und Austritte 
7. Wahlen und Wiederwahlen 
8. Antrag Statutenänderung 
9. Varia und allgemeine Umfrage, Verabschiedung 
10. Datum nächste HV 22.03.2025 

 
 

Nr. Traktandum 
 

Verantwortung / 
Termin 

1 Begrüssung und Ablauf 
Iris begrüsst um ca. 10.40 Uhr alle Mitglieder zur 16. Hauptversammlung. Das Wetter zeigt 
sich fast wie unser Verein BoE…Sturm, Sonnenschein, durchzogen, alles dabei. 
Iris entschuldigt das Vorstandsmitglied Petra kurzfristig (familiärer Notfall) und Nadja 
Bissegger geschäftlicher Anlass 
 
Ein herzliches Dankeschön geht an Andrea für die Gastfreundschaft. Eine Mitarbeiterin 
stellt das Mittagsmenu vor: Salat, Reis mit gelben Linsen, Hähnchen geschmort mit 
Kokosmilch abgeschmeckt, Lauch-Wirz Gemüse. Für die Vegetarier gibt es ein Pilzragout. 
Dessert: Eierlikörroulade, Schokoladenmousse. Sie wünscht uns dann allen en Gueta. 
 
Iris stellt kurz das Programm der HV vor.  
Ricarda Schneider wird am Nachmittag ihre Bachelorarbeit mit dem Verein BoE vorstellen 
und ein paar Fragen dazu mit uns bearbeiten.  
 

Iris 
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Die Anwesenheitsliste ist am Zirkulieren. 
Es sind 11 entschuldigte Mitglieder 
 
Die Einladung zur HV mit der Traktandenliste wurde dieses Jahr erstmals per Mail 
fristgerecht an alle Mitglieder zugestellt. 17 Mitglieder erhielten die Einladung noch per 
Post. 
Die Sitzungsprotokolle und die Zusammenfassung des Kassenberichts vom Jahr 2023 
liegen hinten zum Durchlesen auf.  
 
Entschuldigt sind 11 Mitglieder 
Anwesend sind 16 Stimmberechtigte, was ein absolutes Mehr von 9 Personen ergibt. 
 
 

2 Wahl der Stimmenzähler 
Heinz Hilfiker wird als Stimmenzähler von Iris vorgeschlagen und einstimmig gewählt -
danke Heinz. 
 
Das absolute Mehr ist 9. 
 
2.a Ordnungsantrag 
Der Vorstand stellt den Antrag:  
Bei Traktandum 6 Mutationen und Austritte möchten wir die Verabschiedungen unter 
Traktandum 9 Varia/allgemeine Umfrage verschieben. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen 
 
 

Iris 

3 Abnahme Protokoll 15. Hauptversammlung vom 25.März 2023 
Das Protokoll der HV 2023 liegt hinten auf dem Tisch zum Durchlesen auf. Es wird ohne 
Wortmeldungen einstimmig angenommen. Der Verfasserin, Nadja wird verdankt. 
 
 

Iris 

4 Jahresbericht Präsidentin 
Iris Schrepfer liest uns ihren Jahresbericht vor. 
Kurzfassung  
Gründung des Vereins 2007. Gaby Stampfli, Luzia Schmucki und Yvonne Tinner sind schon 
seit Beginn dabei. 
Eure und unsere Leidenschaft für die gemeinsame Sache, bedarfsorientierte Ernährung 
zugänglicher zu machen, treibt uns an und macht unsere Arbeit so bedeutungsvoll. Ohne 
Euren Glauben an den Verein wäre der BoE Verein nicht das, was er heute ist. Ein 
herzliches Dankeschön an euch die hier an unserer HV sind und an alle draussen die nicht 
teilnehmen. 
Gespannt auf die Entwicklung der Bachelorarbeit von Ricarda Schneider. 
Projekte weiterhin die Tippkarten, die letztes Jahr wieder aktiviert wurden. Danke Petra. 
Ebenso sind Austauschrunden durchgeführt worden. 
Wichtiges Vorhaben ist das Vorankommen mit dem Archiv bearbeiten. 
Die Unterstützung unserer Mitglieder ist der Grundstein unseres Erfolges. 
 
Danke Iris für den einwandfrei verfassten Bericht. Dieser ist Beilage des Protokolls. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt und mit grossem Applaus verdankt. 
 
 
 
 

Iris 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jolanda 
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5 Finanzen 
5.1/5.2/5.3Jahresbericht 2023 mit Revisionsbericht & Entlastung Vorstand 
Luzia Schmucki, stellvertretend für Nadja Bissegger erläutert die Bilanz- und 
Erfolgsrechnung Positionen des Jahresabschluss 2023. 
Die Jahresrechnung 2023 schliesst mit einem Gewinn von 3´615.56 ab. (höhere 
Mitgliederbeiträge) 
Das Vereinsvermögen auf dem Vereinskonto beträgt per 31.12.2023 CHF 19´866.24. 
 
Betreff Finanzen war das Jahr 2023 ein ganz «normales» Jahr. 
 
Es gibt keine Fragen und Anregungen. Danke Luzia. 
 
Luzia Schmucki liest den Revisorenbericht vor, welcher durch Sie und Yvonne Tinner 
verfasst und unterzeichnet wurde. Sie beantragt der Versammlung die Genehmigung der 
Vereinsbuchhaltung 2023 und dem Vorstand Entlastung für die geleistete Arbeit zu 
erteilen. 
 
Entlastung von Kassier und Vorstand wird einstimmig angenommen. 
 
Die Jahresrechnung 2023 wird von Luzia zur Abstimmung gebracht. Sie wird ohne 
Gegenmehr angenommen und somit der Kassierin Nadja Entlastung erteilt. 
 
Budget 2024 wird einstimmig angenommen. 
 
Iris dankt Nadja für die Buchführung. Bedankt Luzia für das Berichten der Jahresrechnung 
und den Revisorinnen für die Prüfung der Buchhaltung. 
 

Luzia  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Iris 
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Mutationen & Austritte 
Vorstandsmitglied Petra Jenni tritt nach 1 Jahr aus dem Vorstand zurück. 
Iris liest das Kündigungsschreiben von Petra vor. 
 
Die Revisorinnen Luzia Schmucki Styger und Yvonne Tinner 
Die Präsidentin Iris Schrepfer nach 8 Jahren. 
 
Der Rücktritt von Iris Präsidentin und den Revisorinnen per HV 2024 wurde an der HV 
2022 erwähnt und protokolliert. 
 

Iris 
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Wahlen 
Nadja Bissegger und Jolanda Mattle stellen sich der Wiederwahl und werden einstimmig 
angenommen. 
Iris bedankt sich herzlich im Namen der Mitgliederversammlung und wünscht ihnen viel 
Freude. 
 
Neuwahl 
Béatrice Derrer, stellt sich für den Vorstand als Kassierin zur Verfügung. 
Tobelgasse 16 
7208 Malans  
 
Béatrice stellt sich kurz vor. 
Béatrice wird einstimmig und mit Applaus gewählt. 
 
Iris bedankt sich bei Béatrice und wünscht ihr viel Freude im neuen Amt. 
Als Willkommensgeschenk übergibt Jolanda ihr eine Kochschürze von der KochLust. 
 
 

Iris 
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Ebenfalls zur Wahl stellen sich 2 neue Revisorinnen.  
Petra Jenni und Rita Dittli (Kollegin von Petra) haben sich bereit erklärt die Kasse jährlich 
zu revidieren. 
Sie werden in Globo einstimmig gewählt. 
Sie erhalten den feinen Tönnies Tee als Willkommensgeschenk. 
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Antrag Statutenänderung 
Artikel 3: Ziele und Aufgaben des Vereins fällt weg und neu wird Ziel bei Artikel 2 
hinzugefügt 
Artikel 2 lautet neu: Ziel und Zweck des Vereins sind…… 
Voten von Gaby Stampfli: sie findet, dass so, zu wenig über die Ziele des Vereins 
beschrieben ist. Ihr ist aber bewusst, dass es keinen guten Eindruck macht, wenn der 
Vorstand in kommender Zeit alles aufzählen muss, was nicht erreicht wurde. 
Luzia Schmucki würde sich wieder vermehrt Weiterbildungsangebote, Veranstaltungen 
wünschen. 
 
Bei Artikel 13 wird neu noch zugefügt: der Vorstand konstituiert sich in der ersten Sitzung 
nach der Mitgliederversammlung selbst. 
 
Ergänzt werden die Statuten mit Artikel 21 Datenschutz und Sicherheit 
 
Die Änderungen der Statuten werden einstimmig angenommen. 
 

Iris 
 
 
 
 
 
 

9 Varia & allgemeine Umfrage, Verabschiedung 

• Iris ist Ansprechperson betreff Vorträge von Tönnies zu hören und zu bearbeiten. 
Bei Interesse schickt Iris den Link und gibt Auskunft über die Handhabung. Sie zeigt 
und erklärt den Vorgang vor Ort am Beamer. Die Kosten für die Transkription bei 
my.sonix.ai übernimmt der Verein. 
Katharina Issler hat schon Vorträge gehört. 
Iris und Ulla Baumann sind in Kontakt und haben die Vorträge aufgeteilt. 
Vorschlag von Petra Jenni ist, dass man Termine abmacht, um Vorträge zu 
bearbeiten, so kommen wir ein Stück weiter. Der Vorstand wünscht sich, dass wir 
im kommenden Jahr vorwärtskommen, was das Archiv betrifft. 

• Buchprojekt Kochbuch von Damaris Lienhard (Hof Weissbad) in Zusammenarbeit 
mit Iris und weiteren Beraterinnen, es wird ein hochwertiges Buch, welches die 
Jugend sowie auch die ältere Generation anspricht. Konzipiert mit BoE Hinweisen 
und Verweisen. 

• Gaby Stampfli hat ihr grünes Kochbuch auch in Überarbeitung.  
 

Verabschiedung Petra, Luzia und Yvonne 
Iris bedankt sich herzlich bei Luzia und Yvonne für die langjährige Arbeit als Revisorinnen. 
Als Geschenk erhalten sie das Kochbuch von Andrea Schwyn KochLust. 
 
Iris bedankt sich bei Petra für ihr Mitwirken im Vorstand und für das Schreiben der 
Tippkarten, dass Petra weiterhin für uns übernimmt. 
Petra erhält von der Chrüterei Stein ein Präsent zugeschickt.  
 
Verabschiedung Präsidentin Iris 
Im Namen des gesamten Vereins und Vorstand bedankt sich Jolanda bei Iris und spricht ihr 
Anerkennung aus für ihr unermüdliches Engagement für den Verein. 8 Jahre hat Iris den 
Verein geleitet, mit ihrem Optimismus gestärkt und inspiriert. Sie hat die vielen Kontakte 
gepflegt und aufrecht erhalten, hatte immer das Ganze im Blickfeld. Ganz vielen, vielen 
herzlichen Dank! 
Wir freuen uns riesig und sind dankbar, dass Iris weiterhin das Archiv betreut und für 
Fragen dem Vorstand zur Seite steht. 

Iris 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Iris 
 
 
 
 
 
Jolanda 
 
 
 
 
Jolanda 
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Iris bekommt das Buch Integrative TEN Ernährung, ein Gutschein von ihrem Kleiderladen 
und kleines Blümli geschenkt. 
 
Iris bedankt sich beim Vorstand für ihr Mitwirken und bei Allen, die sie über den Verein 
kennen und schätzen gelernt hat. Sie wünscht uns allen viel Erfolg und ein gutes Gelingen 
im nächsten Jahr, so dass der Verein BoE wachsen und für alle kommenden Aufgaben 
gewappnet ist. 
Ein Dankeschön geht an Andrea für das feine Mittagessen in der KochLust. 
 
Um ca. 13.30 Uhr startet Ricarda mit den Impulsfragen. 
Danach Open End und schöner Ausklang in der KochLust. 
 
Datum für die HV 2025 ist der 22. März festgelegt. 
 
Iris wünscht allen en Gueta und ein schöner Ausklang 
 
Ende der Mitgliederversammlung 12.15 Uhr. 

 

 
 
 
Iris 

 
 

Oberriet, 28.03.2024 

Protokollschreiberin:     Vorsitzende / Präsidentin: 

 

Jolanda Mattle      Iris Schrepfer 


